

## **Vendredi 11 septembre : Conférence gesticulée : « Du tracteur à l'âne »**

**ou la prise de conscience politique d'un paysan – Par Marc PION**

**LE TOURNEUR      salle des fêtes      20H**

**Public : à partir de 10 ans      Durée : 2 heures**

**tarifs : enfant 5€/ adulte 8€**

**Info et réservation : 02 31 67 15 00**

**Covid 19 : prévoyez votre masque**

*Drôle de titre et pourtant c'est l'histoire d'un paysan qui, à l'âge de 12 ans, découvre et déteste le tracteur et qui, aujourd'hui, travaille la terre avec des ânes. C'est aussi l'évocation de l'exode rural, de la Politique Agricole Commune et des politiques publiques agricoles.*

*C'est encore le parcours d'un jeune couple qui s'endette pour devenir "exploitant agricole" et qui comprend que son salut viendra de l'agriculture paysanne.*

*C'est l'histoire du syndicalisme, des luttes paysannes et en particulier de Bernard Lambert, de la place de la femme et du patriarcat en agriculture.*

*C'est surtout la prise de conscience que le temps libre et la réflexion collective sont des moteurs essentiels de l'émancipation.*



**Samedi 12 septembre de 14h à 17h :**

**Atelier d'éducation populaire animé par Marc PION**

**Même lieu, prix libre sur réservation (maximum 20 personnes) – 02 31 67 15 00**

Réflexion collective sur l'agriculture paysanne : Que peut-on faire localement ? : Fête paysanne, lien école- agriculteurs, cantine bio et locale, permaculture, jardin collectif, ...

*Pour transformer la société on doit se mettre au boulot. Toutes les personnes intéressées par la paysannerie se retrouvent pour localement agir. L'atelier est d'éducation populaire car les techniques utilisées permettent à tout le monde de s'exprimer et d'apporter leur savoir sur le sujet.*